

VI. KESIMPULAN DAN SARAN

6.1 Kesimpulan

Analisis nilai tambah pada aktivitas rantai pasok gambir dilakukan pada tingkat petani, pedagang pengumpul dan eksportir lokal, hasil analisis nilai tambah terlihat perbandingan diantara para pelaku rantai pasok gambir yaitu petani, pedagang pengumpul, dan eksportir lokal dimana petani memperoleh Rp.39.242/kg, pedagang pengumpul Rp.49.514/kg dan eksportir lokal Rp.97.244/kg. Berdasarkan besaran nilai tambah per kg gambir yang diperoleh disetiap rantai pasok gambir, eksportir lokal menerima bagian pendapatan yang lebih baik dibandingkan dengan petani dan pedagang pengumpul. Hal ini dikarenakan eksportir lokal mempunyai peran penting dalam mekanisme penetapan harga pada rantai pasok gambir.

Identifikasi tingkat risiko yang dihadapi pelaku rantai pasok gambir menunjukan petani menghadapi risiko yang lebih besar dibandingkan pedagang pengumpul dan eksportir lokal, hal ini dikarenakan petani merupakan pihak yang lemah dalam menghadapi risiko-risiko yang terjadi di rantai pasok gambir. Berdasarkan analisis risiko terhadap risiko-risiko yang terjadi disepanjang rantai pasok gambir yaitu risiko harga, risiko pasokan, risiko kualitas, risiko produksi, risiko kemitraan, risiko pasar dan risiko teknologi, hasil analisis menunjukan risiko kualitas dengan nilai tertinggi yang harus dihindari pada rantai pasok gambir.

Keseimbangan nilai tambah berdasarkan tingkat risiko pada pelaku rantai pasok gambir didapatkan dengan menghitung besaran nilai tambah dan tingkat risiko yang dihadapi masing-masing pelaku, hasil analisis menunjukan petani mengalami peningkatan nilai tambah Rp/kg produk yaitu dari Rp. 39.242 menjadi Rp. 88.722, pedagang pengumpul mengalami penurunan yaitu dari Rp. 49.514 menjadi Rp. 34.038 selanjutnya ekportir lokal mengalami penurunan dari Rp.97.244 menjadi Rp. 52.266. menurut pakar petani seharusnya mendapatkan nilai tambah yang lebih besar pada rantai pasok gambir walaupun pada kenyataan tidak mendapatkan porsi demikian.

6.2 Saran

Diperlukan penelitian lebih lanjut terkait keseluruhan anggota rantai pasok gambir termasuk penyalur, pedagang besar, pedagang besar diluar provinsi dan eksportir di luar provinsi sumatera barat, agar diketahui tingkat keuntungan diseluruh rantai pasok gambir. Dilakukan perumusan alternatif strategi peningkatan nilai tambah pada rantai pasok gambir.

